

# C

## Columna



Javier Torrejón

Presidente Cámara Regional del Comercio de Valparaíso

# 167 años impulsando el desarrollo regional

**H**ablar de 167 años de historia no es algo menor. Pocas instituciones pueden decir que han acompañado el devenir económico, político y social del país por más de un siglo y medio. Y menos aún, hacerlo desde una región como Valparaíso, que ha sido testigo y protagonista de profundas transformaciones.

Hoy celebramos un nuevo aniversario de la Cámara Regional del Comercio de Valparaíso, con la certeza de que nuestra historia no es sólo pasado, sino también presente y, sobre todo, futuro. Lo hacemos con la misma convicción con la que nacimos en 1858: promoviendo el desarrollo empresarial como motor de progreso para las personas, las ciudades y el país. Y lo hacemos en tiempos complejos, marcados por la incertidumbre económica, la crisis de seguridad y la escasa inversión. Pero también en tiempos que exigen liderazgo, adaptabilidad y visión de largo plazo.

Desde la CRCP no hemos permanecido inmóviles ante esta realidad. Hemos asumido un rol activo en la recuperación económica regional, trabajando junto a nuestras socias y socios y generando espacios de colaboración con el sector público, la academia y la sociedad civil. Estamos convencidos de que el crecimiento sólo es posible si es compartido, sostenible y conectado con las verdaderas necesidades de nuestra región.

Sabemos también que Valparaíso nos interpela con fuerza. La Ciudad Puerto, símbolo de nuestra región, ha sido golpeada por el abandono, la inseguridad y la pérdida de dinamismo económico. Pero no

la damos por perdida. Por el contrario, creemos en su potencial y en su capacidad de transformarse. Sabemos que no basta con desear un mejor Valparaíso, sino que hay que comprometerse activamente con su futuro.

Y aunque Valparaíso concentra muchos de los desafíos más urgentes, entendemos que el impulso por transformar nuestra región debe llegar a cada rincón y a todos quienes la habitan. Bajo esta idea es que realizaremos nuestro 29<sup>er</sup> Resiliencia, el próximo 3 y 4 de septiembre, con el apoyo de Corfo y la colaboración estratégica de Pro-

Chile. A través de charlas magistrales con destacados expositores internacionales, paneles de conversación, seminarios, talleres, actividades de *networking* y ruedas de negocios internacionales, abordaremos temas claves como la inteligencia artificial, la innovación, la última milla y el turismo de intereses especiales, entre otros.

A 167 años de nuestro nacimiento, miramos el futuro con esperanza y con la certeza de que

aún queda mucho por hacer. Nuestro mayor valor está en las personas que nos han acompañado en este camino: nuestras socias y socios, nuestras directoras y directores, el equipo de colaboradores y todos quienes han creído en esta Cámara como un actor relevante para la Región de Valparaíso y para Chile.

Gracias por ser parte de esta historia. Sigamos trabajando juntos, con visión y compromiso, para construir la región que queremos dejar a las próximas generaciones.

**“El crecimiento sólo es posible si es compartido, sostenible y conectado con las verdaderas necesidades de nuestra región”.**